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REUNION PUBLIQUE DU 14 NOVEMBRE 2024 

 
 
 
 
Présidence de M. Jean-Claude JADOT, Président. 
 
M. Irwin GUCKEL et M. Thomas CIALONE siègent au bureau en qualité de secrétaires. 
 
M. le Directeur général provincial assiste à la réunion.  
 
La réunion est ouverte à 16H45’. 
 
 M. LE PRESIDENT.- Je déclare la réunion du 14 novembre 2024 ouverte.  
 
Avant de passer la parole aux Chefs de groupe, je tiens à excuser Madame le Gouverneur 

f.f., Madame Anne THANS-DEBRUGE et Monsieur Maxime DEGEY. 
 
Je passe la parole aux Chefs de groupe pour les excusés : 
 
M. LE PRESIDENT. – M. DELREZ, avez-vous des Conseillers à excuser ?  
 
M. DELREZ, Conseiller provincial.- M. RASSAA aura du retard. Mme SCHEEN est absente.  
 
M. LE PRESIDENT.- M. VANDEBURIE ?  
 
M. VANDEBURIE, Chef de Groupe.- Mme SAMEDI est absente.  
 
 M. LE PRESIDENT.- M. CAPPA ?  
  
M. CAPPA, Chef de Groupe.- M. Alain DECERF est absent.  
 
M. LE PRESIDENT.- Mme DEFRANG-FIRKET ? 
 
Mme DEFRANG-FIRKET, Cheffe de Groupe.- M. DEGEY est présent. Mme Anne THANS-

DEBRUGE est excusée. 
  

 M. LE PRESIDENT.- M. LEJEUNE ? 
 
M. LEJEUNE, Chef de Groupe.- Tout le monde est présent. 
 
M. LE PRESIDENT.- Merci.  

 
 
I.- Ordre du jour  
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II.- Ordre du jour actualisé 
 
III.- Communication de Monsieur le Président 
 

M. LE PRESIDENT.- Vous trouverez sur vos bancs l’ordre du jour actualisé de la séance 
de ce jour. 

 
Je vous rappelle qu’il est impératif que vous rendiez vos cartes de parking vides au 

Service du Conseil provincial à Martin PORTIER. 
 
Enfin, je vous informe qu’à l’issue de notre séance, un verre de l’amitié sera offert, dans 

la Salle des Pas Perdus, à l’occasion de la dernière réunion du Conseil pour cette législature. 
 

IV. - Lecture du procès-verbal de la réunion précédente 
 
 M. LE PRESIDENT.- Point 1 de l’ordre du jour actualisé.  
 

 Lecture du résumé du procès-verbal de la réunion du 26 septembre 2024. Je donne la 
parole à M. le Premier Secrétaire pour la lecture de ce résumé. 

 
 (Monsieur Irwin GUCKEL, Premier Secrétaire, donne une lecture du résumé du procès-

verbal de la réunion du 26 septembre 2024). 
 
 M. LE PRESIDENT.- Merci Monsieur le Premier Secrétaire. L’approbation du procès-verbal 

interviendra en fin de réunion.  
 
V.- Eloges funèbres 
 
Éloges funèbres de Monsieur Claude LANGE, ancien Conseiller provincial. 
 
 M. LE PRESIDENT. – Point 2 de l’ordre du jour actualisé. 
 
 M. LE PRESIDENT. - Mesdames et Messieurs les Députés provinciaux, Monsieur le 
Directeur général provincial, chers Collègues, 
 
 Il est de mon devoir d'évoquer aujourd'hui la mémoire de M. Claude LANGE, ancien 
Conseiller provincial, qui nous a quittés le 27 octobre dernier à l'âge de 90 ans. 
 
 Élu sur la liste PRL du district de Liège, Claude a siégé sur nos bancs de décembre 1987 
à août 2000. Durant ces années, il a toujours su défendre avec conviction et bienveillance les 
intérêts de notre province. 
 
 Claude était un enseignant passionné, un ancien régent en littérature. Même après sa 
retraite, il restait attaché à l'idée de partager et de transmettre. 
 
 Passionné par l’histoire de sa région, Claude a été, en 1998, le fondateur du Cercle 
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Géohistorique de la Hesbaye liégeoise, une initiative visant à promouvoir l’histoire locale et 
notamment l’histoire de la bataille de Rocourt. Il a également rédigé plusieurs ouvrages en 
collaboration avec les services provinciaux, apportant une contribution précieuse à la 
préservation et à l’enrichissement de notre patrimoine régional. 
 
 À ses proches et à tous ceux qui ont eu la chance de le connaître, il laisse le souvenir 
d’un homme généreux et passionné par l’histoire et la géographie doté d’une belle éloquence 
mais surtout d’un franc-parler rehaussé d’une dose d'humour dont il avait le secret. Il avait trois 
enfants, sept petits-enfants et deux arrière-petits-enfants. 
 
 Au nom de notre Assemblée, j’ai adressé un message de sympathie et de condoléances 
aux membres de sa famille. 
 
 Je vous demande de vous recueillir quelques instants en sa mémoire ainsi qu’en 
hommage à toutes les victimes des inondations qui touchent la région de Valence, en Espagne. 
Nous avons été particulièrement concernés au niveau de la Province de Liège à ce drame.  
 
 (Minute de silence). 
 
VI.- Discussions et votes des rapports soumis à la délibération du Conseil provincial. 

 
Document 24-25/044 : Prise de connaissance de l’évaluation du Programme 
stratégique transversal (PST) présentée en fin de législature par le Collège provincial 
de la Province de Liège, en vertu de l’article L2212-47, §3 du Code de la démocratie 
locale et de la décentralisation.  
 
 (Voir rapport) 

 
M. LE PRESIDENT.- Point 3 de l’ordre du jour (document 24-25/044). 
 
Ce document a été soumis à l’examen du Bureau et n’a soulevé aucune question. Votre 

Bureau vous invite dès lors à prendre connaissance. 
 
Quelqu’un souhaite-t-il intervenir ? Pas de demande d’intervention. Je clos la discussion 

générale. 
 
Il s’agit d’une prise de connaissance 
 
Le Conseil prend connaissance de ladite résolution 
 

Document 24-25/045 : AQUALIS - Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée au 
20 novembre 2024. 

 
Document 24-25/046 : ECETIA Intercommunale - Deuxième Assemblée générale 
ordinaire fixée au 25 novembre 2024. 

 
Document 24-25/047 : ECETIA Finances - Deuxième Assemblée générale ordinaire 
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fixée au 25 novembre 2024. 
 

Document 24-25/048 : ENODIA - Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée au 26 
novembre 2024. 
 
Document 24-25/049 : SPI - Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée au 26 
novembre 2024. 

 
Document 24-25/050 : A.I.D.E. - Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée au 26 
novembre 2024. 
 
Document 24-25/051 : CHR Verviers : Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée 
au 26 novembre 2024. 
 
Document 24-25/052 : RESA - Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée au 27 
novembre 2024. 
 
Document 24-25/053 : RESA Holding - Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée 
au 27 novembre 2024. 
 
Document 24-25/054 : I.G.I.L. - Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée au 28 
novembre 2024. 

 
Document 24-25/055 : LIÈGE ZONE 2 IILE-SRI - Deuxième Assemblée générale 
ordinaire fixée au 28 novembre 2024. 
 
Document 24-25/056 : INTRADEL - Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée au 
28 novembre 2024. 

 
Document 24-25/057 : C.I.L.E. - Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée au 28 
novembre 2024. 
 
Document 24-25/058 : ISoSL : Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée au 28 
novembre 2024. 
 
Document 24-25/059 : NEOMANSIO : Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée 
au 28 novembre 2024. 
 
Document 24-25/060 : CHR Citadelle : Deuxième Assemblée générale ordinaire fixée 
au 29 novembre 2024. 
 

(Voir rapports) 
 
M. LE PRESIDENT.- Les points 4 à 19 de l’ordre du jour (documents 24-25/045 à 

24-25/060) ont été regroupés à la demande des membres de la cinquième Commission. 
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Ces seize documents n’ayant soulevé aucune question, votre cinquième Commission vous 
propose de les adopter par 7 voix pour et 1 abstention pour les documents 052 et 053 concernant 
RESA et RESA Holding ; à l’unanimité pour le document 060 ; et par 9 voix pour et 1 abstention, 
pour les treize autres documents (045 à 051 et 054 à 059). 

 
Quelqu’un souhaite-t-il intervenir ? Pas d’intervention. Je clos la discussion générale. 
 
Avant de passer aux votes, je vous rappelle que, comme en Commission, Madame Valérie 

LUX et Monsieur Julien VANDEBURIE ne participent pas au vote sur les documents 052 et 053 
relatifs à RESA et RESA Holding. 

 
Nous passons au vote sur les documents 052 et 053 (RESA et RESA Holding). 
 
Qui est pour les conclusions de la cinquième Commission ? Le groupe PS, le groupe MR, 

le groupe ECOLO, le groupe LES ENGAGÉS-CSP, M. NYSSEN. 
 
Qui est contre ? 
 
Qui s’abstient ? Le groupe PTB.  
 
(Voir procès-verbal officiel). 
 
Le Conseil adopte lesdites résolutions. 

 
Nous passons à présent au vote sur les quatorze autres documents. Pouvons-nous 

procéder à un vote globalisé pour ces quatorze documents ? Oui. 
 
Qui est pour les conclusions de la cinquième Commission en ce qui concerne ces quatorze 

documents ? Le groupe PS, le groupe MR, le groupe ECOLO, le groupe LES ENGAGÉS-CSP, M. 
NYSSEN. 

 
Qui est contre ? 
 
Qui s’abstient ?  Le groupe PTB. 
 
(Voir procès-verbal officiel). 
 
Le Conseil adopte les quatorze résolutions. 
 

VII. - Approbation du procès-verbal de la séance du 26 septembre 2024. 
 
 M. LE PRESIDENT.- Point 20 de l’ordre du jour. 
 
 Aucune réclamation n’ayant été déposée en ce qui concerne la rédaction du procès-verbal 
de notre dernière réunion, je le déclare approuvé. 
 
 Avant de clôturer notre séance, j’aimerais ajouter quelques mots. 
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 Mesdames et Messieurs les Députés provinciaux, Chers Collègues,  
 

Voilà, c'est ici que se clôture la dernière séance du Conseil provincial.  
Six ans, ça passe vite. Et pourtant ces années n'ont pas toujours été de tout repos. Souvenons-
nous de la crise du Covid qui nous a obligés à tous devenir des spécialistes de Zoom, même pour 
les votes à bulletins secrets. Souvenons-nous également du drame qui a frappé notre province 
avec ces inondations qui ont saccagé une partie importante de notre territoire.  
 

Nous avons en six ans, tenu 89 réunions de Conseil, 324 réunions de Commissions, 
organisé cinq journées d'études. Nous avons eu 96 réunions de Bureau et je remercie tout 
particulièrement les vice-présidents, les secrétaires du Bureau, ainsi que bien évidemment les 
chefs de groupe, Rafik, Julien, Serge, Virginie, Luc. Merci pour votre implication dans le bon 
fonctionnement de notre institution.  

 
2.594 dossiers ont été proposés au vote de l'Assemblée provinciale, dont six budgets ou 

43 amendements budgétaires ont été déposés. 210 questions d'actualité ont été posées pour 
une réponse au Collège en séance plénière. Et enfin, neuf motions ont été adoptées par le Conseil 
provincial.  

 
Je vous remercie toutes et tous pour le fructueux travail accompli durant ces six années, 

qui je le pense a toujours été effectué dans le respect des idées de tout un chacun.  
 
Je voudrais aussi remercier nos travailleurs de l’ombre, ceux sans qui ce Conseil ne 

pourrait se tenir dans de bonnes conditions. Je commencerai par nos deux sténos, Natacha et 
Geneviève, toujours fidèles au poste dans la discrétion. A notre régisseur, Denis, qui permet à 
nos concitoyens de visionner en direct nos débats. Je remercie aussi Alain et son équipe ici, 
Benoît, Michael et Alain, qu'ils soient attentifs au moindre de nos souris. Je terminerai cette liste 
par le service du Conseil, Martin, Laurie toujours souriante, je n’oublie pas Axelle qui nous a 
accompagnée pendant plus de 4 ans et enfin notre Patrick, toujours un peu stressé, qui se coupe 
à chaque fois en quatre, voire en huit, pour répondre à toutes nos demandes, aussi variées 
soient-elles, et surtout, veille à la bonne tenue administrative de nos Conseils, le tout, toujours 
dans la bonne humeur, je tiens à le souligner, quel que soit le résultat d’Eupen le week-end 
précédent.  

 
Certains d'entre nous retrouveront les bancs de l'Assemblée en décembre prochain. Pour 

d'autres, ce sera la fin d'une belle aventure dans cette salle qui a marqué l'histoire de notre 
province.  

 
Demain, d'autres défis nous attendent, tout aussi importants, tout aussi diversifiés.  
 
Demain, nous devrons être plus forts, plus unis, plus concrets encore, pour aider et 

améliorer le cadre de vie de nos concitoyens au sein de la plus ancienne principauté du pays.  
 
A tous, un grand merci. Il me reste simplement à vous inviter à prendre, tous ensemble, 

le verre de l'amitié. 
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 (Applaudissements).  
 
VIII.- Clôture de la réunion 
 
 M. LE PRESIDENT.- Je déclare close la séance publique de ce jour et la dernière de la 
législature. Je vous remercie.  
 
 Nous nous retrouvons le vendredi 6 décembre pour la prochaine réunion du Conseil 
provincial. 
  
 La réunion publique est levée à 16h55’. 
 


